

Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 4 de desembre de 1997. Comença la sessió a les 10 hores i 6 minuts. Presidix el Molt Excel·lent Senyor Hector Villalba i Chirivella. Sessió plenària número 69. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Senyores diputades, senyors diputats, es reanuda la sessió.

Els grups parlamentaris han fet aplegar a la presidència una declaració institucional, que diu aixina: "Les Corts Valencianes estimen que, en lamentable freqüència, el món és testic de greus violacions de drets humans de caràcter generalitzat en diversos països del planeta i que en moltes ocasions estos assassinats, tortures o desaparicions han quedat impunes perquè els estats on s'han produït estos fets no han volgut o no han pogut sancionar-los.

Esta impunitat moltes voltes transforma violacions esporàdiques de drets humans en pautes sistemàtiques d'abusos. Per a garantir realment el castic dels que tenen la culpa de crims contra l'humanitat, és precis contar en un instrument internacional de caràcter permanent, tenint en compte les limitacions dels tribunals *ad hoc*, com els de l'ex-Yugoslavia i Rwanda, i l'insuficiència que en ocasions demostren les jurisdiccions nacionals.

La comissió de dret internacional de la Onu ha elaborat un projecte d'estatut d'un futur tribunal penal internacional revisat per un comitè preparatori, compost per representants de tots els estats membres de la Onu, havent-se fixat la celebració en juny de 1998 d'una conferència diplomàtica en Roma encarregada de convertir en tractat internacional el projecte d'estatut de l'acort internacional.

En base ad això declaren:

Mostrar el nostre recolzament a la proposta de la creació d'un acort penal internacional permanent que, actuant segons les normes internacionalment reconegudes de justícia i equitat, enjuïcïe als autors de delictes de genocidi, violacions greus del dret humanitari i crims de lesa humanitat.

Soliciten al govern valencià i als governs de les comunitats autònomes que facen seua esta declaració, i al govern espanyol que es dirigisca a tots els demés estats membres de les Nacions Unides manifestant el seu recolzament en el projecte per a la creació d'un acort penal internacional permanent per a que a través d'un esforç comú, la fase preparatòria es demore lo menys possible i aconseguir d'esta forma que la conferència diplomàtica destinada a constituir l'acort s'aplegue a cap en 1998.

Conviden al govern espanyol a que inste a tots els estats membres de les Nacions Unides a reafirmar la creació de l'acort penal internacional en termes d'infraestructura i recursos financers, adoptant les mides legislatives nacionals necessàries, en la finalitat de garantir l'adequat i immediat funcionament de l'acort penal internacional.

I es comprometen, per últim, a comunicar la present declaració institucional a les Corts de les restants comunitats autònomes, a les Corts Generals i al Parlament Europeu".

Moltes gràcies, senyories.

Següent punt de l'orde del dia: compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interès general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, i en representació del Grup Socialista, el seu sindic, senyor Moreno, te la paraula.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor Zaplana, el pasado 27 de noviembre el Consejo de Política Fiscal y Financiera aprobó un nuevo sistema de financiación sanitaria para el período 1998-2001. Como quiera que la financiación sanitaria se ha producido siempre en función de la población protegida, y el gobierno ya ha tenido a bien aplicar el nuevo padrón municipal de habitantes del año 96, nuestra comunidad, que ha ganado 160.000 habitantes, se verá beneficiada con unos fondos adicionales de unos 8.400 millones de pesetas.

Pero a la misma vez se han puesto en marcha otros fondos para financiar la sanidad, en cuyo reparto nuestra comunidad ha salido gravemente perjudicada. Y como quiera que ese acuerdo, según venían ustedes anunciando meses atrás, supone también —y ya van dos veces—, la renuncia a la posible deuda que el estado tiene con nuestra comunidad en materia sanitaria por el período 94-97, y que usted mismo ha llegado a cifrar en más de 40.000 millones de pesetas, es por lo que, considerando injusto este acuerdo, le realizamos la pregunta de cuáles son los motivos por los que ustedes han apoyado este nuevo modelo de financiación sanitaria.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Moreno.

Senyor president del Consell.

El senyor president del Consell:

Con la venia, señor presidente.

Señorías.

Señor Moreno, hemos apoyado este sistema porque es un buen sistema; porque cubre las necesidades de gasto sanitario en la Comunidad Valenciana; porque en el paquete global de recursos económicos puestos por el gobierno para financiar la sanidad pública en nuestro país salimos muy bien parados; y que por primera vez el criterio de población ha ganado peso hasta porcentajes que le acercan al 99%, no como decía su señoría, porque antes no alcanzaban ese porcentaje.

Por todos esos motivos, hemos considerado que era un gran acuerdo para la Comunidad Valenciana.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, mire, este es un acuerdo injusto e insolidario. Y hoy tendrá usted varios problemas, y entre ellos, que no podrá disimular dos cosas: primero, que usted es el único responsable de este acuerdo y ya no le puede echar la culpa a nadie, ya no puede haber ningún fantasma; y segundo, que no podrá justificar que esto beneficia a nuestra comunidad, porque solamente hay un beneficiario de este acuerdo, que es el señor Pujol, como todo el mundo sabe. Porque nuestra comunidad sí que ha salido beneficiada en algo, y es en donde era objetivo, tenemos más población, no nos pueden negar eso.

Pero allá donde ha habido que negociar, donde ha habido que demostrar el peso político, donde ha habido que demostrar el poder valenciano, nos han dado todas las tortas en el mismo lado. Todas. Ha sido un verdadero desastre. Y si no, usted ahora va a tener ahora la oportunidad de explicar algunos datos que yo le voy a preguntar. Por ejemplo, ¿cómo se explica usted que a 160.000 habitantes más que tenga nuestra comunidad nos correspondan 8.400 millones

de pesetas y a 51.000 de Cataluña le corresponden 7.500, o a 21.000 de Galicia le corresponden 4.000 millones de pesetas? Es un acuerdo totalmente injusto y un reparto político por intereses partidistas. Y ese reparto político nos lleva a que nuestra comunidad sea la penúltima en cuanto a dinero recibido per cápita para financiación sanitaria. Y le voy a poner un ejemplo que usted podrá rebatir, si es que los datos son erróneos. Un valenciano o valenciana recibe al año 4.537 pesetas menos que un catalán y tenemos derecho a la misma asistencia sanitaria. Eso quiere decir en números que significa que recibimos al año 18.000 millones de pesetas menos, o en los cuatro años 72.000 millones de pesetas menos de los que nos correspondería si viviéramos en Cataluña. Por lo tanto, difícil va a tener usted explicar eso.

Pero es que, además, el nuevo fondo que se pone para retribuir aquello que ustedes han venido reclamando, que es la asistencia a desplazados por ciudadanos de otra comunidad, que está dotado con 48.000 millones de pesetas, a Andalucía le corresponden 12.300 millones, a Cataluña 23.000 millones y a nosotros 3.314 millones de pesetas, cuando usted ha dicho, y aquí están los recortes de prensa, que nos debían compensar en más de 15.000 millones de pesetas y que eso para usted era irrenunciable. Por lo tanto, ahora usted puede dar las explicaciones que quiera. Es un acuerdo totalmente injusto e insolidario.

Y, además, con su voto, también se ha aprobado la posible aplicación del medicamentazo en el año 98. Y eso habrá que explicarles a los ciudadanos de esta comunidad que significa que en enero del 98, y durante el año 98, tendremos que pagar de nuestros bolsillos, de los nuestros, de todos los valencianos, 6.600 millones de pesetas para adquirir medicamentos que hasta ahora eran gratis y que según ustedes eran necesarios para mantener la salud. Lo que hace cinco años era un atentado, era una salvajada, era un impuesto sobre la salud, ahora resulta que lo aplican ustedes con todo el descaro político y resulta un ahorro racional sobre los productos farmacéuticos.

Mire, nuestra comunidad, lo ponga usted como lo ponga, sale injustamente tratada en este acuerdo. Parece ser que a Cataluña se le han puesto ciudadanos ficticios para tener esa financiación, parece que se le han añadido o todos los ciudadanos de Logroño o la mitad de Navarra, porque, si no, no tiene ningún sentido. Nos da la impresión que esto es lo mismo que hacía un país mediterráneo, que trucaba las fotos aéreas con olivos de cartón para así recibir mayor subvención de la Unión Europea. Parecer ser que eso es lo que se ha hecho ahora para este trato injusto. Y a nosotros eso nos parece intolerable, y nos parece intolerable que eso se haya aprobado con su voto y con su aplauso y su regocijo.

Y, por lo tanto, nos parece un acuerdo totalmente desorbitado, insolidario e injusto, como le he dicho, y nos parece que esto es un engaño más a los ciudadanos, nos parece que es una desilusión más. Y no es porque estemos en contra de que el señor Pujol salga beneficiado una vez más de estos acuerdos; lo que estamos en contra es que, desde que usted gobierna, esta ventaja que saca el señor Pujol se hace a consta de los valencianos.

El señor president:

Moltes gracies, senyor Moreno.
Senyor president.

El señor president del Consell:

Con la venia de la presidencia.
Señorías.

Señor Moreno, dice usted que podré dar las explicaciones que quiera, pero que ya parte de la injusticia del acuerdo. Yo le ruego que me escuche, porque estoy seguro de que algunas de las manifestaciones que yo pueda hacer en esta tribuna le tienen necesariamente que convencer, lo reconozca o no.

Yo soy responsable de este acuerdo, naturalmente que lo soy, y a mucha honra. Yo lo que confío es que su señoría algún día reconozca que también es responsable del anterior, porque para hablar de este tenemos que partir de la base en la que nos encontrábamos. Todos hemos reconocido, absolutamente todos, que el anterior sistema de financiación de la sanidad pública valenciana era malo, era deficitario. ¿Quién lo firmó, señor Moreno? (Pausa.) Y era malo por dos cuestiones: porque las transferencias se negociaron mal y porque el acuerdo de financiación del período 94-97, que es aún peor, se hizo francamente mal perjudicando los intereses de la sanidad pública valenciana, porque retrocedió en su financiación per cápita. Tengo los porcentajes. Del 10,18 al 10,05. Esto significaba, con los recortes posteriores, un descenso de aproximadamente unos 14.000 millones de pesetas al año.

Estamos en ese escenario y nos sentamos por primera vez con un gobierno de la nación a resolver en su conjunto la financiación de la sanidad pública española. Pone encima de la mesa, por todos los conceptos, 381.000 millones de pesetas, y de esos 381.000 millones de pesetas, nos llevamos 38.811 millones de pesetas, cerca del 11%, y aumentamos claramente nuestra participación con respecto al sistema anterior. En el 97 correspondían 93.019 pesetas por ciudadano, por ciudadano con derecho a asistencia sanitaria en la Comunidad Valenciana, hoy más de 10.000 pesetas por cada uno, 103.143 pesetas.

Pero algo más importante. Hoy lo que hemos conseguido con este acuerdo es la autosuficiencia de nuestro sistema sanitario valenciano, el equilibrio entre los ingresos y los gastos, que era lo que no existía anteriormente. Cuando hicimos el traspaso de poderes este gobierno, se nos dijo: "Hay déficit en la sanidad". Se nos dijeron más cosas que yo no voy a repetir en esta tribuna, se nos dijeron muchas más cosas, pero me quedaré con el déficit. "Hay déficit". Y había un déficit de más de 20.000 millones de pesetas de facturas guardadas en los cajones porque no tenían consignación presupuestaria. Y eso es lo que hemos resuelto de una vez.

Mire, señoría, usted no me podrá negar a mí que estamos en la media española por persona y estamos por encima del territorio Insalud, ya le he dado los datos. Y le reitero que el criterio de población se acerca por primera vez al 99%, cuando antes no era no era así. Y es un criterio, el criterio de población, que porque nos interesa, ha defendido con firmeza siempre este gobierno.

Pero le voy a decir más a su señoría. De todas las comunidades de este país, sólo dos, del Partido Socialista y del territorio Insalud, han votado en contra del acuerdo. Andalucía ha votado a favor, y le recuerdo que el señor Chaves es de su partido. Pero le voy a dar un dato fundamental que no me va a poder su señoría rebatir. El Partido Socialista, su partido, se reúne a analizar el acuerdo, y toma la decisión de pedir, a través de una enmienda—creo que ha sido a través de una enmienda, no sé la fórmula reglamentaria que ha utilizado— 15.000 millones más para financiar el territorio Insalud. No han hablado para nada de la Comunidad Valenciana cuando se han reunido ustedes en Madrid. Eso tiene solamente dos conclusiones: o que salimos bien, y por eso el Partido Socialista a nivel nacional, solamente pide para el

territorio Insalud dinero o que a ustedes siguen sin hacerles caso.

Cualquiera de las dos fórmulas le desagradará a usted. Porque si en esa ejecutiva está el señor Císcar, el señor Lerma, no está el señor Romero, pero dice que manda tanto en Madrid; ¿por qué cuando piden 15.000 millones para el territorio Insalud, si tan mal hemos salido, no piden algunas pesetas...

El senyor president:

Senyor president...

El senyor president del Consell:

...para la Comunidad Valenciana?

El senyor president:

Senyor president...

El senyor president del Consell:

Mire, lo que no puede ser es que hayamos convertido el debate político en este país en una jaula de grillos. El otro día le decía lo que decían sus compañeros de Asturias, de Aragón...

El senyor president:

Senyor president, per favor.

El senyor president del Consell:

Acabo. Dicen en cada sitio una cosa. Este acuerdo es un gran acuerdo que equilibra ingresos y gastos.

El senyor president:

Gracies, senyor president.

Per a formular la pregunta en representació del Grup d'Esquerra Unida-Els Verds, la seua sindica, la senyora Marcos, te la paraula.

La senyora Marcos i Martí:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor Zaplana.

En primer lloc, de què parlem? Estem parlant de la pre-sumpta implicació del senyor Cartagena, actual conseller d'Obres Públiques, en un delictes fiscal produït per un deute tributari de més de quaranta milions de pessetes, associat a la propietat de cessions de crèdit de nua propietat als anys 88-89. En el *Bulletí de les Corts Valencianes*, en el *Diari de Sessions* del 9 d'abril del 97, el senyor Cartagena va dir des d'aquesta trona, sense que ningú el pressionara, aquestes frases: "No creo que tenga que hacer promesa formal ante ustedes de que si en un momento determinado la jueza Palacios me imputa, no es que dejo de ser conseller, obviamente me aparto de la política. Yo creo en eso".

Bé, doncs aquestes són les paraules del senyor Cartagena, i ací se m'ha fet aplegar una còpia de l'acte de la senyora jueza Palacios, on diu: primer "en Madrid a 17 de octubre de 1997", "fundamentos jurídicos", en primer lloc "rechazar la petición de sobreseimiento provisional formulada por la representación del señor Cartagena"; en fonaments jurídics diu: "de lo actuado hasta ahora se aprecian indicios racionales de criminalidad contra el señor Cartagena Travesedo, y teniendo en cuenta su condición de aforado no corresponde a este jurado pronunciarse", i per tant s'envien les diligències al Tribunal Superior de Justícia de la Comunitat Autònoma Valenciana. Això no és un acte ferm. Però el dia 24 de novembre de 1997 la mateixa jut-

gessa, la jueza Palacios, diu que aquest acte ja és ferm, i per tant ho envia, les diligències les envia el Tribunal Superior de Justícia de la Comunitat Valenciana. Davant d'aquestes coses, senyor Zaplana, què pensa fer vosté?

El senyor president:

Moltes gracias, senyora Marcos.

Senyor president.

El senyor president del Consell:

Señor presidente.

Señorías.

Señora Marcos.

Ha empezado su señoría hablando de presunta implicación. Yo hablo de la instrucción de un sumario, de unas diligencias que se están practicando en estos momentos de las que no se deriva ningún tipo de implicación, ni para el conseller Cartagena ni para nadie. Yo comprendo que su señoría no tenga por qué tener conocimientos jurídicos, aunque su grupo recursos tiene para asesores que le puedan informar al respecto. Pero lo que su señoría, política de pro y de democrática, sí que debía de tener es la noción clara del estado de derecho.

Muchísimas gracias.

El senyor president:

Gracies, senyor president.

Senyora Marcos.

La senyora Marcos i Martí:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor Zaplana.

Jo pense que vosté no ha de desviar la situació, perquè ací no estem parlant de judicis ni de jurisprudència. Ací estem parlant de política i per tant jo estic parlant de política i jo pense que vosté té l'obligació de parlar de política. Ací va vindre el senyor Cartagena i sense que ningú el pressionara, va dir com a única línia d'argumentació, que fins ara sols estava cridat com a testimoni, i això és el que ell deia, mentre estiga cridat com a testimoni no he de fer res. Però ell mateix va dir davant d'aquesta trona que en el moment en què la jutgessa Palacios l'implicara, ell presentaria la dimissió. I això és el que ha passat.

El que passa és que el senyor Cartagena, després va fer uns comentaris posteriors intentant esborrar el que ja havia dit en aquestes Corts, dient "quan m'implique no, quan em condemnem". No va ser això el que va dir la seua senyoria davant d'aquesta trona. Per tant, ja tarda el senyor Cartagena en complir amb el que solemnement va afirmar davant d'aquestes Corts que és el màxim exponent de la sobirania popular. Ja ha perdut el temps, senyor Cartagena, en no fer ferma la seua dimissió. A mi no m'agradaria parafrasejar al seu cap de files, però "márchese, señor Cartagena" que li ha pres el pèl a aquestes Corts i per tant al poble valencià.

Després d'açò no és vosté creïble. Cap de les manifestacions polítiques que faça vosté van a ser creïbles, perquè ha vingut ací i ha dit des que la jutgessa m'implique jo dimiré...

El senyor president:

Senyora. Senyora Marcos...

La senyora Marcos i Martí:

Sí. Estic dirigint-me...